

LOS TÉCNICOS CONSIDERAN QUE NO SE PUEDE ENTENDER ESTE EMBLEMÁTICO BARRIO DE PESCADORES SIN LA RÍA A SUS PIES

## Abrir las ventanas de O Berbés al mar

JAVIER MOSQUERA - Vigo

El frente de O Berbés, "imagen simbólica y alma de Vigo" para muchos autores, se configuró como un espacio cóncavo, siguiendo el trazado natural de la playa, con edificaciones de dos plantas.



El equipo redactor del Plan Especial de Protección y Reforma Interior de Casco Vello ha hecho ya algunas sugerencias de actuación en esta parte tan emblemática de la ciudad que pasan por la posible gestión de un plan conjunto de rehabilitación, determinando antes los elementos que habría que descatalogar y diseñando el modo de completar la ordenación de las fachadas.

De cualquier modo, los técnicos consideran que no se puede entender este referente barrio de pescadores sin que tenga el mar a sus pies.

Lo que fue una fuente de contacto inmediato con el agua se encuentra actualmente con un muelle que delimita un fondo de ancho variable entre 80 y 150 metros y mientras antes la vistas a la ría y la península de O Morrazo eran inmediatas, ahora hay por medio una lonja de bajura que ya no tiene utilidad.

Por eso desde el Avance del Plan General se propone enterrar el tráfico prolongando el túnel de Beiramar y la ampliación del espacio abierto con el derribo de la citada lonja hasta el borde del agua.

Al tratarse de terrenos de dominio público portuario, esta propuesta del equipo redactor del Plan General ha de contar con el apoyo de la Autoridad Portuaria "lo que no parece complicado dada la pérdida de funcionalidad de la citada nave por el traslado de la actividad hacia el oeste".

### **Chabolos para pertrechos y después casas**

La primitiva función de varadero desarrollada en O Berbés implicaba la necesidad de pequeñas construcciones de madera para guardar pertrechos y herramientas, que con el paso del tiempo se irían transformando en viviendas de los marineros.

La disposición de las viviendas se efectuó, como es habitual en otros pueblos marineros de Galicia, entre medianeras con una fachada que da al mar muy estrecha en relación con el fondo, lo que permitiría su utilización como almacén de remos, redes o aparejos de pesca.

La dinámica del propio barrio, donde se realizaban todas las faenas incluyendo la propia limpieza y venta del pescado, provocó la aparición de los soportales, añadiendo un nuevo elemento de carácter funcional a la vivienda urbana marinera.

